

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 135 (1990)  
**Heft:** 6

**Vorwort:** Péche aux idées : du goujon

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 29.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Pêche aux idées: du goujon

Aux plumes, citoyens!

Additionnés, les «oui mais», les «non mais» et les «bof» (alias abstentionnistes) du 26 novembre représentent les trois bons quarts du corps électoral. Ces trois quarts qui veulent bien d'une armée, mais la veulent «autrement». Comme dirait l'autre, faut qu'ça change.

Belle moisson de suggestions en perspective, le DMF ouvre des cases postales aux centaines de milliers d'imaginatifs qui vont tracer à la Commission Schoch les Champs-Elysées de l'armée nouvelle. Le chef du DMF ne confiait-il pas le 1<sup>er</sup> juin aux instructeurs qu'il était le plus gâté des conseillers fédéraux, seul à disposer en permanence d'un million de conseillers?

Las! Sorti des «l'armée, ça coûte trop cher et ça pollue» (on vous fait

grâce de la suite), une fois admis que l'uniforme pique, que le goulash en boîte manque de goût et qu'on ne devrait pas pouvoir être forcé à faire l'école de sous-off, pas grand-chose à se mettre sous la dent. Il serait d'ailleurs stupide de s'en étonner, comme est très normal le fait que les seules idées utilisables et cohérentes entre elles émanent de gens qui ont à la fois l'expérience du concret et l'indispensable vue d'ensemble. Ces gens qui – ô à combien juste titre! – appellent aussi à la réflexion avant toute initiative partielle et peut-être dommageable à la longue.

A cet égard, l'article du major Altermath dans ce fascicule mérite une attention soutenue.

RMS, le réd. en second



pour toutes vos assurances...

**Mobilière Suisse**  
Société d'assurances